

Disziplinaruntersuchungen

Medienkonferenz

16. April 2015

CANTON DU VALAIS
KANTON VALAIS

Tagesordnung

1. **Einleitung:** *Jean-Michel Cina, Regierungspräsident*
2. **Präsentation der Disziplinaruntersuchungen:** *Luke Gillon*
3. **Entscheide des Staatsrates:**
Jean-Michel Cina, Regierungspräsident
4. **Schlussfolgerung:** *Jean-Michel Cina, Regierungspräsident*
5. **Fragen und Antworten:** *Luke Gillon und Jean-Michel Cina*

CANTON DU VALAIS
KANTON VALAIS

Einleitung

▲ Disziplinaruntersuchungen

- Die GPK empfahl dem Staatsrat, die Zweckmässigkeit eines Disziplinarverfahrens gegen den Chef der Dienststelle für Unterrichtswesen zu prüfen. Die JUKO empfahl dem Staatsrat die Einleitung einer Disziplinaruntersuchung respektive einer Verantwortlichkeitsklage oder gegebenenfalls einer Strafanzeige wegen ungetreuer Amtsführung gegen den Schreiber der KRK.
- Um den vollständigen Sachverhalt feststellen und beurteilen zu können, ob die Vorwürfe der JUKO und der GPK begründet sind, hat der Staatsrat beschlossen, eine Disziplinaruntersuchung gegen den Chef der Dienststelle für Unterrichtswesen, Jean-Marie Cleusix, und den Schreiber der KRK, Gilles de Riedmatten, zu eröffnen.

Einleitung

- ▲ Der unabhängige Experte ist ein anerkannter Spezialist
- ▲ Er hat eingehende und auf Tatsachen gestützte Untersuchungen angestellt
- ▲ Die Regierung hat ihre Entscheide im Einklang mit den Gesetzesgrundlagen gefällt
- ▲ Präsentation der Entscheide der Regierung nach der Präsentation der Disziplinaruntersuchungen

Luke Gillon: Disziplinaruntersuchungen

Nom de la diapositive

5

CANTON DU VALAIS
KANTON VALAIS

Entscheide des Staatsrates

- ▲ Disziplinaruntersuchung gegen Jean-Marie Cleusix: Der Staatsrat hat beschlossen, die Empfehlungen des Experten zu befolgen und hat eine Disziplinarstrafe in Form eines schriftlichen Verweises im Sinne von Artikel 30 Absatz 1 Buchstabe b des Personalgesetzes verfügt.
- ▲ Disziplinaruntersuchung gegen Gilles de Riedmatten: Der Staatsrat hat die Schlussfolgerungen des Experten befolgt. Folglich hat er keine Disziplinarstrafe gegen Gilles de Riedmatten verfügt.

6

CANTON DU VALAIS
KANTON VALAIS

Schlussfolgerung

- ▲ Es wurden zwar Fehler begangen, aber Gilles de Riedmatten war seit Jahren überlastet und sein Leistungsausweis ist ausgezeichnet. Zudem wird er in den Ruhestand treten.
- ▲ Was Jean-Marie Cleusix betrifft, so liegen die Vorkommnisse über ein Jahr zurück und es können ihm keine Verfehlungen in seinen neuen Funktionen angelastet werden. Der Experte stellt ebenfalls fest, dass Jean-Marie Cleusix ein treuer und kompetenter Mitarbeiter des Staates ist und gemäss seinem Departmentchef in seinen neuen Funktionen über einen tadellosen Leistungsausweis verfügt und zudem das uneingeschränkte Vertrauen seines Departementschefs hat.
- ▲ Die rechtliche Analyse erlaubt es nicht, eine andere Sanktion auszusprechen
- ▲ Unter den Disziplinar massnahmen ist die fristlose Entlassung die strengste. Sie ist die Ultima Ratio.